Fecha: 25-06-2024 Medio: El Diario de Atacama El Diario de Atacama

Supl.:

Título: PIB de Atacama creció 3,8% por la generación eléctrica y de la minería, impulsada por el hierro

2.200 Pág.: 4 Tiraje: Cm2: 443,2 VPE: \$493.745 Lectoría: Favorabilidad:

6.600

No Definida

PIB de Atacama creció 3,8% por la generación eléctrica y de la minería, impulsada por el hierro

ECONOMIA. El Banco Central emitió su informe del Primer Trimestre 2024. El consumo de los hogares subió un 0,9%.

Redacción

cronica@diarioatacama.cl

l Banco Central emitió su informe del Producto Interno Bruto regional del primer trimestre de 2024, que mostró un alza en 15 de las 16 regiones del país y que contribuyó al crecimiento de 2,3% del total nacional. "Por su parte, el consumo de los hogares creció en 13 regiones, en línea con la variación de 0,6% del total del país", informó el Banco Central.

La minería, la electricidad, gas, agua y gestión de desechos (EGA) y los servicios de transportes presentaron resultados positivos en la mayoría de las regiones, incidiendo transversalmente en el crecimiento del

De acuerdo al ente emisor, la minería creció impulsada tanto por la extracción de cobre como por la de minerales no metálicos, en este caso imponiéndose el litio.

En tanto, el aumento de EGA se explicó por la generación eléctrica, que registró el uso de insumos de menor costo, donde destacó el aumento de los recursos hídricos y la energía solar y eólica.

"El consumo de los hogares, por su parte, reflejó el aumento del gasto en servicios y en bienes no durables en la mayoría de las regiones. Dentro del consumo de servicios, destacaron el transporte y restaurantes y hoteles, y en los bienes no durables, el mayor gasto en productos farmacéuticos, cosméticos y de limpieza del hogar. Por su parte, el consumo en bienes durables incidió negativamente en la mayoría de las regiones asociado principalmente a la menor venta de



EL HIERRO, SORPRESIVAMENTE, IMPULSÓ EL PIB REGIONAL DEL PRIMER TRIMESTRE DE 2024.

automóviles", fue parte del informe del Banco Central.

ATACAMA

En el caso de Atacama, el PIB tuvo un alza de 3,8% incidido por los aportes del resto de bienes, en específico, por la generación eléctrica; y de la minería, que fue impulsada por la extracción de hierro.

"Por su parte, el consumo de los hogares creció 0,9% explicado mayoritariamente por el gasto en bienes no durables, en particular, por el gasto en vestuario, combustibles y productos farmacéuticos"

Al comparar el 2023, hay un alza. Esto debido a que ese año Atacama creció 2,1%, como resultado del desempeño de EGA y la minería, los que fueron parcialmente compensados por la construcción. "El consumo de los hogares, en

tanto, registró una caída de 6,9% incidida por todos sus componentes, destacándose el menor gasto en bienes no durables", informó el Banco Central hace unos meses

Al respecto, Juan José Ronsecco, presidente de la Corproa, manifestó que es positivo que el PIB y el consumo de los hogares crezca, dado que además "tenemos el alza de 1,9% en las exportaciones de bienes entre enero y mayo, lo que da cuenta de una pequeña expansión de la economía".

Sin embargo, el dirigente gremial mencionó que "no podemos olvidar que somos una de las tres regiones con mayor desempleo en el país o que el Banco Central subió la proyección de la Inflación para 2024-2025, por lo que llamamos a leer estos datos con detención: lo que nosotros observamos es que, a pesar de las turbulencias actuales, nuestra economía puede crecer, puede acelerar el tranco, pero también debe hacerse cargo de atraer nuevas inversiones y generar nuevas plazas laborales. En eso, la modificación a la ley 19.300 y el proyecto de Ley Marco de Autorizaciones Sectoriales serán fundamentales para destrabar la inversión retenida y fomentar nuevos provectos en la región y el país".

MACROZONA NORTE

En cuanto a la macrozona norte, el PIB del primer trimestre fue también positivo.

La región de Arica y Parinacota creció 2,6% incidida principalmente por el resto de bienes, donde destacaron los aportes de la pesca y la generación eléctrica. Lo anterior fue en parte compensado por la

"Nuestra economía puede crecer, puede acelerar el tranco, pero también debe hacerse cargo de atraer nuevas inversiones y generar nuevas plazas laborales"

> Juan José Ronsecco Presidente de Corproa

caída de la minería. En tanto, el crecimiento de 1,9% del consumo de los hogares fue explicado casi en su totalidad por el mayor gasto en bienes no durables, principalmente de alimentos y bebidas.

La expansión de 9,1% que se registró en la región de Tarapacá fue explicada por todas las actividades, destacando el aporte de la minería, específicamente, la de cobre. En menor medida, también contribuyó el crecimiento del resto de bienes, asociado a la construcción. En tanto, el consumo de los hogares creció 1,9% incidido positivamente por todos sus componentes, pero en mayor parte por el gasto en bienes no durables, donde destacaron los productos farmacéuticos y el vestuario.

La región de Antofagasta anotó un crecimiento de 7,8% incidido mayoritariamente por la minería, destacándose el aporte de la extracción de carbonato de litio y de cobre. La generación eléctrica, por su parte, explicó el aporte positivo del resto de bienes. El consumo de los hogares creció 2,3% en línea con el mayor consumo de servicios, en especial, del gasto en transporte y restaurantes y hoteles.